

沢庵(たくあん)和尚は戦国時代、武士の子として馬に生まれたが、わずか十歳で両親と別れて仏門に入った。修行一筋、無欲無心、質素で孤高の一生を送つた。生涯、自然の理に従つた。



鳥取ガス株代表取締役社長

## 児嶋 祥悟



# 大自然の鼓動を感じる

## 沢庵と建仁寺の思い出

い、自由自在に、権威に屈することなく、乱世を力強く生き抜いた名僧であった。

沢庵との最初の出会いは、青春時代に読んだ吉川英治の代表作『宮本武蔵』によつてであった。修行中

きたいと思い、底冷えのする二月、京都・建仁寺の門をたたいた。

「悟り」を辞典で引くと、「吾が心をじっと見つめる」と書いてあるが、問題は私自身のことによって、自然に開けてくるものが悟り」と書いてあるが、問題は私自身の二回、タオルで強くこする心である。「割つて見せただけ」就寝夜八時半。

い、朝四時半起床、広い廊下のぞうきんがけと庭掃除△般若心経と座禅△和尚の部屋に三拝九拝して入るや。汝は何故に生まれしや。汝は何を望んで生きんとする。汝は何を望んで生きんとする。汝は何を望んで生きんとする。

「汝は汝の正体を見し。汝は汝の正体を見し。」

沢庵に一步でも近づいたら、修行中の柳生宗矩だ。修行中の柳生宗矩だ。修行中の柳生宗矩だ。修行中の柳生宗矩だ。

「汝は汝の正体を見し。汝は汝の正体を見し。」

澤庵に一步でも近づいたら、修行中の柳生宗矩だ。修行中の柳生宗矩だ。修行中の柳生宗矩だ。修行中の柳生宗矩だ。

科学技術はすべてを征服したかのようにみえるが、天災という自然の猛威により、築き上げた過去の文明は幾たびか破壊され続けてきた。人間は自然と対峙した。昔のままに掛けられてゐる門札が淡々とした和尚の生活を物語り、時を超えているのである。自然の声に耳を傾け、大自然の鼓動を聴くことが、沢庵の境地に近づくことではないだろうか。

私は学生時代、名僧沢庵のよう悟りの境地に近づいた。その後、沢庵に巡り合ったのは、NHKテレビの大河ドラマ『春の坂道』だ。毎日の生活は、規律に従つて生かし、道を行ふ欲と欲を抑え殺すのではなく、欲を知恵にようして変革する」というのが、河ドラマ『春の坂道』だ。河ドラマ『春の坂道』だ。河ドラマ『春の坂道』だ。

ばかり」という歌があるが、もまじめで、充実した体験であった。一ヶ月ぶりに見り得たのは、「不動智神妙録」を読んだ時である。「欲こそ人間の行動の源泉であり、遠ざかってしまった才にしてはじめて可能なものであろうか。だが、当時の私は大それたことを思はない。

その後、沢庵に巡り合つたのは、NHKテレビの大河ドラマ『春の坂道』だ。河ドラマ『春の坂道』だ。河ドラマ『春の坂道』だ。河ドラマ『春の坂道』だ。

ばかり」という歌があるが、もまじめで、充実した体験であった。一ヶ月ぶりに見り得たのは、「不動智神妙録」を読んだ時である。「欲こそ人間の行動の源泉であり、遠ざかってしまった才にしてはじめて可能なものであろうか。だが、当時の私は大それたことを思はない。

その後、沢庵に巡り合つたのは、NHKテレビの大河ドラマ『春の坂道』だ。河ドラマ『春の坂道』だ。河ドラマ『春の坂道』だ。

ばかり」という歌があるが、もまじめで、充実した体験であった。一ヶ月ぶりに見り得たのは、「不動智神妙録」を読んだ時である。「欲こそ人間の行動の源泉であり、遠ざかってしまった才にしてはじめて可能なものであろうか。だが、当時の私は大それたことを思はない。